

論壇

目的持てば成果大きく

教育経済の専門家の話を聞いていると教育投資という言葉がしばしば出てくる。教育には確かに投資という面がある。時間と手間をかけて教育を受けておけばそれが将来のリターン（収益）として返ってくるからだ。教育には重要な側面がいろいろあるので、投資としての面だけを強調するのは好ましくないが、確かにそうした経済的な視点は重要だ。

ノーベル経済学賞を受賞した米国の経済学者が、米国では幼稚教育のリターンが高くなっていると指摘をした。つまり小学校に

伊藤 元重

学習院大教授（国際経済学）

上がる前に適切な教育機会があれば大きな成果が期待できるといふものだ。もちろん幼児教育と小学校以降の教育の中身は違うだろう。ただ、この研究者の指摘は、意見を申し上げる立場ではない。

幼児期にもつときちつと教育機会を提供することは、小学校以降の教育に同じ程度の追加的なコストをかけるよりも成果が大きいとい

い。

私は教育の専門家ではないので、日本の幼児教育について何か意見を申し上げる立場にはない。ただ教育への投資のリターンといふことで、私も言いたいことが一つある。それは社会人にとっての教育のリターンが非常に高いということ、そしてそれにもか

わけではない。本やネット教材で

学ぶのでも良いし、関心のあるテーマについて講座を聴講するのでよい。成人が目的を持って教育に投資すれば、その成果は非常に大きいはずだ。

人生を通じ「学び」継続を

こうした研究結果は、国によつてその評価や解釈は異なるだろう。米国での研究成果をすぐにそうちした経済的な視点は重要だ。

かわらず社会人の教育への投資が非常に小さいということだ。社会人というのは、20代や30代もピードで必要なスキルが身につく人が多いが、成人のための特別コースがあれば、驚くべきスピードで苦手でそこから遠ざかう指摘だ。

こうした研究結果は、国によつてその評価や解釈は異なるだろう。米国での研究成果をすぐにそうちした経済的な視点は重要だ。

ただ、この研究結果が日本でも

しばしば引用され、幼児教育をもつと充実させるべきだという指摘をする専門家も少なくない。もちろん思われるかもしれない。もちろん学校に行くんだだけを言っている

人生を通じ「学び」継続を

わけではない。本やネット教材で学ぶのでも良いし、関心のあるテーマについて講座を聴講するのでよい。成人が目的を持って教育に投資すれば、その成果は非常に大きいはずだ。より多くの人がリカレント教育の重要性を認識してほしい。